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8月 7日、無事に 1学期を終えることができました！  校長 西村 充司 

 
平素は、学校運営・学校教育に、ご理解・ご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

新型コロナウイルスの感染拡大は、今もなお心配な状況は続いていますが、そんな中でも、子
どもたちは無事、1 学期の終業式を迎えることができました。暑い中でもマスクを着用したり、
石けんでの手洗いを励行したり、それぞれにやるべき事をきちっとしたことが、無事な今につな
がったと思います。楽しみな行事ができなかったり延期になったり、何かと制限の多かった 1 学
期でしたが、子どもたちなりによく我慢し、頑張ってくれてうれしかったです。また、保護者の

皆様からも、例年通りといかない学校運営に対し何かとご心配やらご迷惑をおかけしたことと
存じますが、特に厳しいご批正をいただくことなく、温かなご理解とご協力を得ることができま
した。心より感謝申し上げます。   

明日からの夏休み、たった 9 日間と記録的な短さとなりますが、ご家族でのふれあいを大切
にしていただき、8 月 17 日の 2 学期始業をエネルギー満タンで迎えてほしいと願います。 

 なお、懸念される各学年の履修内容や授業時数の確保については、こうした長期休業の短縮や
学校行事・活動内容の思い切った見直し（春の遠足・家庭訪問・プール水泳、その他校内・学年ごと

の行事等の中止、運動会に向けた練習時間の短縮、等々）により、果たしていけるよう努めています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

海南市立日方小学校  校訓 「一生懸命」 

ひ ろい心   か んがえる力   た くましい体 

合言葉：「チームワークと感謝、そして笑顔」 

No. ４   令和２年 ８月 ７日 

学 校 だ よ り            

    ひ か た 

「通知表」の形式が変わりました！ぜひ、ほめる材料にご活用ください。 
 

日方っ子 1 人ひとりみんなが、1 学期の間、学校生活に、そして学習・運動に、それぞれ 

自分なりの努力を続けてくれ、とてもうれしく思っています。そして、きっと子どもたちも、 

感染症による制限や不安の多い日常ではあっても、充実感・満足感をもって１学期を締めく 

くってくれたであろうと感じています。そんな中持ち帰る「通知表」では、出欠の記録も含

め、お子様のがんばっているところを見つけ、ほめることで 2 学期のやる気につなげてあげてください。 

学習面については、ある一定の到達目標・基準に基づいた絶対評価としています。生活面 

については、その子個人の中でのがんばりや成長の状況を評価しています。学級・学年内の 

位置を示すような相対評価ではありませんので、ご理解ください。 

そして、昨年度より海南市内の小学校全ての通知表が、校務支援システムによるパソコン 

での入力式となっています。日方小学校では、1・2 学期は通常の上質紙にプリントして配 

付しますので、返却の必要はありません。最終 3 学期の通知表のみ、家庭での保存版としていただける

よう、これまでの通知表と同様の、厚手のケント紙に印刷して配付します。 

 なお、国語科を含め、学習面での各教科の評価項目は、これまでよりも少なく、3 つずつとなりました

＜1 年生については 2 学期の通知表からで、1 学期は別の様式になります＞。これは、小学校では今年度より全面実施

となった新しい学習指導要領（文部科学省が告示する初等教育および中等教育における教育課程の基準）

に伴うもので、基本的には①「知識・技能」②「思考・判断・表現」③「主体的に学習に取り組む態度」

の 3 観点となります。（従前は、①「関心･意欲･態度」②「思考･判断･表現」③「技能」④「知識･理解」の４観点でした。） 

 また、学習指導要領の改訂により、これまでの「道徳」が「特別の教科道徳」となり、学習の様子につ

いて文章で記述することになりました（先行実施で昨年度より）。さらに、高学年では「外国語」、中学年

では「外国語活動」の履修や評価も加わりました。 

この他、生活面での評価項目も、昨年度より若干内容を改訂しています。 

さらに、出欠状況についても、今学期は新型コロナウイルス感染症拡大予防のため、 

発熱や咳が出る場合には登校を見合わせていただくようお願いしました。そのため発熱 

や咳を理由とした欠席については、出席停止扱いにしている場合がありますので、ご理解ください。 

その他ご不明な点がございましたら、8月下旬の個人懇談の折に担任にお尋ねください。 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%96%87%E9%83%A8%E7%A7%91%E5%AD%A6%E7%9C%81
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%91%8A%E7%A4%BA
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%88%9D%E7%AD%89%E6%95%99%E8%82%B2
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%B8%AD%E7%AD%89%E6%95%99%E8%82%B2
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%95%99%E8%82%B2%E8%AA%B2%E7%A8%8B
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8月・9月の行事予定 
日 曜 学 校 行 事 等 

17 月 
2学期始業  6 年生保護者登校見守り 
給食なし           下校 11時 50分 

18 火 給食開始 
19 水 

 

20 木 5・6年生ＡＬＴ外国語  図書ボランティア 

21 金 
個人懇談①         下校 13時 30分 
1～3年生歯科検診 

22 土 
 

23 日  

24 月 
個人懇談②         下校 13時 30分 
かいなん子どもの安全を守る市民会議
19:00保健福祉Ｃ 

25 火 個人懇談③ 下校 13時 30分 
26 水  

27 木 
4～6年生歯科検診 
5・6年生ＡＬＴ外国語  図書ボランティア 

28 金 個人懇談④         下校 13時 30分 
29 土  
30 日  
31 月  
1 火 5年生宿泊研修 1日目 
2 水 5年生宿泊研修 2日目 
3 木 3～6年生ＡＬＴ外国語  図書ボランティア 
4 金 1年生心電図検査 
5 土 

 

6 日  
7 月  

8 火 
授業参観 5限 1～3年星組・たんぽぽ学級 
       6限 4～6年星組･ひまわり学級 

9 水  
10 木 5・6年生ＡＬＴ外国語  図書ボランティア 
11 金 

 

12 土 
 

13 日 
 

14 月  
15 火  
16 水  
17 木 1～6年生ＡＬＴ外国語  図書ボランティア 
18 金 育友会広報部会  15時～ランチルーム 
19 土  
20 日  
21 月 敬老の日 
22 火 秋分の日 
23 水  
24 木 5・6年生ＡＬＴ外国語  図書ボランティア 
25 金  

26 土 運動参観 下校 12時頃 

27 日  
28 月 運動参観の振替休業 
29 火  
30 水  
31 木  
1 金 5 年生保護者登校見守り 

運動会について → 運動参観 
  
例年の運動会は、保護者の皆さんのみならず、

ご来賓の皆さん・地域の皆さんに見守っていた

だき、温かなご声援をいただく中、張り切って活

動する子どもたちの姿を見ていただきました。

しかし、今年度は新型コロナウイルス感染症拡

大を懸念し、来賓の皆さん・地域の皆さんには来

ていただかない形での実施となりました。地元:

日方小学校の子どもたちの頼もしい姿を楽しみ

にしてくださっている皆さんには誠に申し訳ご

ざいませんが、ご理解いただきますようお願い

いたします。 

 なお、今年度は「運動参観」と位置づけて、 

9 月 26 日（土）＜雨天順延＞ 

9 時～3・4 年生、 10 時～1・2 年生、 

11 時～5・6 年生、と、低中高学年別に 50 分間

程度ずつの午前中開催となり、育友会種目や保

護者の皆さんによる準備・片付け作業のお手伝

いも、お願いすることなく開催できる予定です。

また、シートを敷いての保護者の観覧は想定し

ていないため、地区ごとの観覧席の区切りも行

いません。ご理解ください。 

行事予定について 
 

 短いとは言え、8 月 17 日には、10 日ぶりの登校

となります。新型コロナウイルス感染症の状況が

どうなっているのか予想の難しいところですが、

引き続き学校ではマスク着用で、石けんでの手洗

い後にきちんと拭けるよう、必ずハンカチを持た

せてください。爪切りも必ずお願いします。 

 そんな中、個人懇談や授業参観など、保護者の皆

さんに来校いただく機会がもて、うれしく思って

います。1 学期に授業参観も家庭訪問もできず、2

学期になって、初めて担任の先生と出会い、話すと

いう異例の状況ですが、ご理解いただきますよう

お願いします。なお、暑い中ですが、運動参観も含

め、来校いただく折には、保護者の皆さんにも、マ

スクの着用についてご協力をお願いします。 
 

10 月以降の主な行事予定 

10月  6日（火） 社会見学＜お弁当＞ 
10月 20日（火） 6年生陸上記録会＜お弁当＞ 
10月 27日（火） 日方小学校 給食教育研究会 
11月  6日（金） 参観日・学級懇談会・バザー 
12月  7日（月） 文化庁ミュージカル鑑賞会 
12月 18･19日（金･土） 6年生修学旅行 
2月  7日（日） 日曜参観 
3月 18日（木） 卒業式 
※例年 4年生参加の海南市小学校音楽会は中止 

 この他、感染症の拡大や気象の状況により、急な

中止や変更となる場合が考えられます。その折は

ご理解いただきますようお願いします。 

４
連
休 
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日方小学校 令和２年度（上段、下段は昨年度） 保護者アンケート集計結果 割合（％） 

  
上は、今年 7月下旬にご協力いただいた保護者アンケートの結果をまとめた表です。 

推移が分かるように、今年度（令和 2年度）の割合を上段に、下段には昨年度の割合を入れました。 

そうしたところ、全 11項目のうち、設問 1・8・11 の 3 項目で肯定率が 90％を超え、また 3と 5 の設

問を除く、なんと 9項目において、肯定的回答率が上がり、また否定的回答率が下がりました。この点に

ついては、うれしい評価をいただけたと素直に喜んでいるところです。特に設問 6「学校は、いじめのな

い学校・学級づくりに取り組んでいる」で 9％、設問 10「学校は、安全・安心な教育環境が整備されてい

る」でも 8.2％と大きく上がり、少しほっとしています。安全安心な教育環境いうことでは、8・9 月中

に、保健室にさらに大きめのエアコンが入り、また各教室には網戸が設置されます。現在は各教室ともエ

アコンを入れながらも換気のため窓やドアを少し開けた状況にあり、蚊や、ときにハチが

入ってくることもありましたが、より安心安全な教育環境が確保できることになります。 

しかし、設問 6「いじめ・・・」の肯定率は、断トツで最も低く、54％にしか過ぎませんし、逆に「1

わからない」の回答が 25％以上ありました。日々子どもたちの友達関係には特に留意して目を向け、さ

さいなことでも気づいたことには早期対応を心がけると共に、道徳の時間の学習を中心に教育活動全体

の中で子どもたちの人間力の向上を目指しているところです。また、6月には「いじめアンケート」や「Ｑ

Ｕテスト」を実施し、目に見えないいじめ等に関する実態把握・早期発見にも努めているところです。そ

ういった取り組みについて、今後は学校便り等でも積極的に保護者の皆さんにお知らせすることで、今

以上に取り組みについて知っていただき、より安心していだけるよう努めていきます。 

 令和２年 ７月実施 回答数 １２２  （回答１→約 0.8％） 昨年度比 
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５ 的 
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３ 的 

４ 肯     

＋ 定      

５ 的 

２ 否     
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1 
子どもは、楽しく生き生きとした学校
生活をおくっている 

26.2 

32.0 

67.2 

59.8 

4.9 

7.4 

0 

0 

1.6 

0.8 

93.4 

91.8 

4.9 

7.4 
+1.6 -2.5 

2 
学校は、教育の目標や方針を保護者に
わかりやすく伝えている 

9.8 

13.9 

72.1 

67.2 

13.1 

16.4 

0 

1.6 

4.9 

0.8 

82.0 

81.1 

13.1 

18.0 
+0.9 -4.9 

3 
学校は、子どもにわかるように、授業を
工夫している 

11.5 

13.9 

63.9 

65.6 

11.5 

10.7 

0 

0 

13.1 

9.8 

75.4 

79.5 

11.5 

10.7 
-4.1 +0.8 

4 
学校は、善悪の判断や正直さ、友情や公正・公平
さの態度が身につくように指導している 

15.6 

13.1 

54.1 

52.5 

16.4 

19.7 

0 

0 

13.9 

14.8 

69.7 

65.6 

16.4 

19.7 
+4.1 -3.3 

5 
学校は、体力の向上、健康や安全に関す
る指導に取り組んでいる 

10.7 

16.4 

67.2 

71.3 

9.8 

6.6 

0 

0 

12.3 

5.7 

77.9 

87.7 

9.8 

6.6 
-9.8 +3.2 

6 
学校は、いじめのない学校・学級づくり
に取り組んでいる 

5.7 

7.4 

48.4 

37.7 

20.5 

19.7 

0 

2.5 

25.4 

32.8 

54.1 

45.1 

20.5 

22.2 
+9.0 -1.7 

7 
学校は、子ども一人一人が大切にされ、認め
られる学校づくりに取り組んでいる 

12.3 

13.9 

68.7 

63.1 

7.4 

10.7 

0 

0 

10.7 

12.3 

82.0 

77.0 

7.4 

10.7 
+5.0 -3.3 

8 
学校は、子どもにあいさつ・返事・掃除など基本
的な生活習慣が身につくように指導している 

18.9 

25.4 

71.3 

59.0 

6.6 

9.8 

0 

0.8 

3.3 

4.9 

90.2 

84.4 

6.6 

10.6 
+5.8 -4.0 

9 
学校は、家庭・地域との連携・協力を推
進している 

15.6 

19.7 

68.9 

63.1 

9.0 

9.0 

0 

0.8 

6.6 

7.4 

84.4 

82.8 

9.0 

9.8 
+1.6 -0.8 

10 
学校は、安全・安心な教育環境が整備さ
れている 

14.8 

12.3 

63.9 

58.2 

11.5 

17.2 

2.5 

4.1 

7.4 

8.2 

78.7 

70.5 

13.9 

21.3 
+8.2 -7.4 

11 
海南市の小学校に通わせて良かったと
思う 

30.3 

29.5 

60.7 

56.6 

3.3 

4.1 

0 

0.8 

5.7 

9.0 

91.0 

86.1 

3.3 

4.9 
+4.9 -1.6 

１１項目の平均肯定率 
79.9 

77.4 

10.6 

12.9 
+2.5 -2.3 

    
77.4 77.4 

海南市教育委員会が毎年実施して
いる保護者アンケートの、令和 2年度
日方小学校分の集計結果 
上段が今年度、下段は昨年度です 
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しかし逆に、「5とてもそう思う」の評価は、8項目で下がっています。授業参観や家庭

訪問、各種行事がなくなり、子どもたちの様子を直接見ていただけないことも要因の１つで

はないかと考えます。例年は 11月が学校開放月間です。1日も早く安心できる日常が戻り、

保護者の皆さんに来校していただける機会をもてるよう、改めて祈るところです。 

評価を下げた 2項目、設問 3「学校は子供にわかるように授業を工夫している」・設問 5「学校は体力

の向上、健康や安全に関する指導に取り組んでいる」は、授業に関する点と、体力や健康・安全に関する

点ということで、学校教育においては特に重要な項目であると捉えています。まず設問 5 に関して、健

康安全については、新型コロナウイルス感染症拡大防止という大きな課題があることから、例年以上に

細かく、また厳しい指導もしているところですが、体力の向上に関わっては、子ども同士の接触をできる

限り避けながらの環境下、確かに例年のような取り組みができていない現実にあります。9 月 27 日の運

動参観で、元気いっぱい活動する姿を見ていただき、安心していただけるよう努めます。そして、設問 3

の授業に関しては、文部科学省の GIGA スクール構想も後押しして、海南市では各教室に大型の電子黒

板が設置され、WIFI 環境も整います。また全校児童分にあたる数のタブレットＰＣが配付され、さらに

算数や理科、外国語でデジタル教科書が導入されるということです。しかも、早ければ 2学

期中にも導入される見通しで、いよいよ授業におけるＩＣＴ化は加速度的に進むことになり

ます。我々教職員も、効果的に活用していけるよう努力していかなければなりません。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日方小学校育友会、総会議案書の議決と活動について 
  
先日来、育友会総会における議案書について、議決用紙を配付させていただきご提出いただきました。

まずはご協力に感謝申し上げます。そしてその結果、家庭数（128）＋教職員数（15）の計 143 に対し、 

締め切り日であった 8 月 5 日の時点で 127 のご提出（提出率 88.8％）をいただきました。これは会則

にある 3 分の 1 を超える数に当たり、うち、全員の方に賛成と回答いただき、これも過半数を超える数

に相当します。よって、議案書の内容に関しましては、承認いただけたものと決議させていただきます。 

したがって、来年度以降は、4 部会から 3 部会（主に総務部と人権文化部が統合する形）へと育友会

組織を再編し、副会長さんは 4 名から 2 名（監査役も兼務）、また学年委員さんも 8 名から 6 名へと縮

小することとなりました。 

なお、日方小学校の児童数は、年々減少しているところですが、日方校区内の乳幼児数から、 

今後さらに急激な児童数の減少（6 年後には全校児童数 114 人？現在の 163 人より約 50 人減、学年平均 20 人弱の 

見通し。但し、こういった状況は本校のみならず、黒江小学校や大東小学校・下津小学校では、ここ数年既に学年児童数は 

10 人台になっており、内海小学校も本校と同様の減少となっていく見通し）が見込まれます。 

そして、7 月 29 日には育友会新旧本部役員会を開いていただき、改編に伴い、歓迎会＜総務部主催

＞・9 月末の校内ソフトバレーボール大会＜保体施設部＞（今年度は市Ｐソフトバレーボール大会も中

止）は実施を取り止めること、また、夏休み中の奉仕作業・運動会関係＜保体施設部＞、さらには学Ｐ

についても、卒業を迎える 6 年生は別として、1～5 年生は今年度中止といったことが決定しました。 

一方で、今年度は年間 1 回ずつですが、学年ごとに登校指導にご協力いただくこととなりました。ご

自宅の近辺の交差点などに立っていただき、子どもたちの登校の安全を見守り、ご指導いただくととも

に、ぜひ元気よく「おはようございます！」のあいさつを習慣づけていただければと願います。 

その際には、学年の名札をつけていただくことも併せて、お願いいたします。 

また、各種育友会行事が実施困難なため、今年度は特別に、新型コロナウイルス感染症対策 

のための消耗費の購入や図書費に、予算を多めに充てていただきました。感謝申し上げます。 

今後も計画通りの活動が行えないケースが生じるかもしれませんが、ご理解ご協力の程、何卒よろし

くお願いいたします。 

【参考】 GIGA スクール構想とは、「児童生徒向けの 1 人 1 台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一
体的に整備し、多様な子どもたちを誰一人取り残すことのなく、公正に個別最適化された創造性を育む教育を、
全国の学校現場で持続的に実現させる構想」で、GIGA とは Global and Innovation Gateway for All の略。 

Society 5.0（※1）時代を生きる子ども達にとって、教育における ICT を基盤とした先端技術の活用は必須
です。また、変化の激しい時代を生き抜くには従来の一斉教育だけではなく、多様な子ども達を誰一人取り残
すことのない、個別最適化された創造性を育む教育の実現が重要であり、ICT 教育で次世代の人材を育てる必
要があります。これらを持続的に実現させる構想が GIGA スクール構想です。 

（※1） 狩猟社会（Society 1.0）、農耕社会（Society 2.0）、工業社会（Society 3.0）、情報社会（Society 4.0）
に続く新たな社会として、サイバー空間（仮想空間）とフィジカル空間（現実空間）を高度に融合させたシス
テムにより、経済発展と社会的課題の解決を両立する人間中心の社会。  

           ＜参考 MASTER  EDUCATION  Education 通信 4 月 17 日のコラムより抜粋＞ 


